



AMPURDAN

Redacción y Administración:
Delegación de la Vice-Secretaría de Educación Popular

FIGUERAS

Precio del número: 35 cts.

El mercader de patriotismo De miércoles a miércoles

A cualquier persona, en cualquier momento y no importa el lugar, le es muy fácil mostrar el júbilo o la alegría que le embarga mediante una exclamación con toda la fuerza de sus pulmones. Más, situemos a una determinada persona en una calle cualquiera después de un desfile y cuando todo el mundo se retira a sus quehaceres y de repente unos gritos estridentes excitan la curiosidad del público. A la persona determinada le ha salido de la garganta un ¡Arriba Español Miles de oídos se estremecen y miles de ojos escudriñan la misma dirección. Adivinan el autor y le miran unos otros; pasan rozándole y al poco rato todo vuelve a la normalidad.

No obstante, el grito espontáneo de aquel individuo ha picado la curiosidad de otro. Y se le acerca. Le pregunta y hablan. Sonríen y juntos se van a tomar el aperitivo.

—¿Hombre, no sería pedir demasiado que me explicaras el porque de aquella exclamación?

—Ya lo creo que no. Los buenos patriotas somos así. Los que sentimos el patriotismo en el fondo del alma no tememos alabar a la Patria. No basta hablar de patriotismo, hay que demostrarlo.

—Bien, muy bien. ¿Así V. es un patriota de pura cepa?

Sin ninguna duda. Y como presiento que V. no me conoce, le diré, así, confidencialmente quien soy para que no tenga reparos. Yo no voy a la iglesia. No, eso no. La cuestión religiosa me aburre. Pero mi es un absurdo. Pero no por esto dejo de ser patriota. Yo no milito en la Falange. No he militado en mi vida en ningún partido político y quiero morir así. Pero esto tampoco quita ni un ápice a mi patriotismo. No soy monárquico ni republicano. No soy de nadie. Es decir, si, soy neutral. Siempre lo he sido. Si creo que una ley es buena, la alabo, si es mala, la detesto. Neutralidad siempre. No quiero meterme en líos. No estoy asociado ni frecuento ningún local. Voy siempre a la mía. Voluntariamente no doy nada. Me lo necesito. Respeto todas las ideas haciendo honor a mi neutralidad. Allí, pero, y a pesar de mi neutralidad, donde me verá V. siempre es, presenciando los desfiles y manifestaciones callejeras. Después de cantar «Cara al sol», arremeto un «Arriba España fenomenal». De esta manera doy satisfacción a mi acendrado patriotismo. ¿Que le parece? ¿Soy patriota o no?

—Maravilloso. Encantador. V. lo que es... me lo callo por prudencia, pero si todo su patriotismo o amor a España consiste en lo que acaba de contarme o está V. loco o bien representa miserablemente un triste papel. Con su «no actuación» y puritana neutralidad hace el juego al enemigo. Y ésta dama tan encantadora hoy no tiene éxito en tierras de España. Caducó. Fue barrida de la escena por antipatriota. Procure V. evitar la ociosidad y pesar de sus espontáneas exclamaciones, pues el patriotismo no hay que demostrarlo con palabrería hueca y si sintiéndolo de corazón.

Una obra Cristiana y Patriótica.

Acaba de celebrarse el VI Aniversario de la creación de Auxilio Social una de las grandes obras de la Falange en el pasado y en el presente.

Nació ésta en aquellos azarosos días de la guerra, cuando la ruina, la desolación y el desamparo sumió a tantos pueblos, a tantas madres, a tantos hijos y ancianos.

Entonces, en el corazón de la madre Patria, germinó el vivo deseo de aliviar tanta desventura y agrupó en un cristiano y patriótico amor a todos los españoles, para que siguiendo las consignas de nuestro Caudillo, no quedara un hogar sin lumbre y un español sin pan.

Tras el paso de nuestros soldados que con extraordinario heroísmo iban liberando ciudades y pueblos de la tiranía marxista, Auxilio Social con su perfecta organización recorría aquellas, para llevar el pan a tantos y tantos que lo esperaban y aquella hermandad española tan anhelada.

Lograda la paz, cuando España se disponía a cicatrizar sus profundas heridas, una guerra, la actual, de proporciones gigantescas, vuelve a nublar los cielos de Europa y a ensombrecer nuestro amanecer. Auxilio Social no se arredra y continua su ingente labor, abriendo nuevos comedores, acogedores hogares infantiles, guarderías para niños, cocinas de hermandad y casas de maternidad.

La caridad que antaño estuvo sujeta a la iniciativa particular, la Falange la exige para su gran obra, para la obra predilecta de Franco y espera que tú, camarada, sabrás corresponder a ella, aportando tu colaboración, por patriotismo, por caridad cristiana, para que nuestros hermanos, nuestros camaradas, sin humillaciones vejatorias, tengan asegurado un socorro a sus necesidades.

Carnet de F.E.T.

Sección Femenina

A partir del día 27 del corriente, el Departamento de Educación Física de la Sección Femenina ha reemprendido sus actividades.

Las camaradas que deseen asistir a los entrenos de Baloncesto y clases de cultura física, se personarán los martes y miércoles, viernes y sábados a las 7.30 de la mañana en el local-solar de la Sociedad «La Erato» (Plaza Triangular)

LA CONMEMORACION DE LA FESTIVIDAD DE LOS CAIDOS

Organizado por la Jefatura Comarcal del Movimiento, el día de la conmemoración de la Festividad de los Caidos, se celebró en la Iglesia Parroquial de San Pedro de esta, un solemne funeral, con asistencia de nuestras primeras Autoridades locales Jerarquias del Movimiento, Excmo. Ayuntamiento, Representaciones Oficiales, Familiares de los Caidos, una nutrida representación de la Hermandad de ex-Cautivos, ex-Combatientes y gran

concurriencia de afiliados al Partido.

Ocupaban la Presidencia, el Jefe Comarcal de F.E.T. y de las J.O.N.S., Comandante Militar, Alcalde, Rdo. Cura Párroco, Presidente de la Diputación Provincial, Coronel, Jefe de la 240 Comandancia de la Guardia Civil, Juez de Primera Instancia y Comisario de los Servicios de Investigación y Vigilancia.

Una escuadra de cadetes del Frente de Juventudes daba guardia de honor al

severo túmulo levantado y cubierto con la bandera nacional.

Al finalizar la Santa Misa y con la misma solemnidad fué cantado un responso por la Capilla Parroquial

Terminados los actos religiosos Autoridades y asistentes, se trasladaron ante la Cruz provisional de los Caidos, donde el camarada Delegado Comarcal de Educación Popular, leyó la oración de los Caidos cuyos nombres, pronunciados por el Jefe Comarcal, camarada Bonaterra fueron contestados con un Presente.

Por la Banda del Regimiento de Fortificaciones n.º 3, fueron interpretados los Himnos del Movimiento, cantándose el Cara al Sol, dando los gritos de ritual el citado Jefe Comarcal, el cual luego, acompañado del Comandante Militar y Alcalde, depositaron sendas coronas de laurel, con unas cintas de los colores nacionales, finalizando el acto con la interpretación del Himno Nacional, escuchado brazo en alto y con el mayor fervor por todos los asistentes.

Ayuntamiento

Abastecimientos

Reparto de Patatas

Para los días 30 y 31 de Octubre 1942 y 2 y 3 de Noviembre

Cupón n.º 32- Ración 1 kg. - Precio 1 pt.

1 al 2673 J. Guillamet-Lasauca, 32

2674 al 3835 C. Cabrafiga-Perelada

3836 al 4602 J. Guillamet Lasauca, 32

4603 al 6021 C. Cabrafiga-Perelada

Cupón n.º 33

1 al 1330 C. Cabrafiga Perelada

FUNDACION JUAN CLERCH

Premios a la Virtud

y amor al trabajo

Queda abierto el concurso para la presentación de instancias de los aspirantes a dicho premio, así como para la de propuestas a favor de tercera persona, que puede formular cualquiera entidad o vecino ante la Junta de Patronato de la Fundación.

Los premios de este año son:

Uno de 500 pesetas. Dos de 400 pesetas. Tres de 300 pesetas. Cinco de 200 pesetas.

En las Oficinas municipales se entregan los impresos para las instancias.

El día 25 de noviembre actual termina el plazo de petición.

Se ha recibido en la Alcaldía un escrito de la Inspección Provincial del Trabajo de Interés para los beneficiarios de familias numerosas, que dice así:

«En el Boletín Oficial del Estado n.º 290, de fecha 17 de Octubre del corriente año, se inserta la Orden del Ministerio de Trabajo, en la que se dictan normas para solicitar la renovación del título de beneficiario de familias numerosas.

De acuerdo con el contenido de dicha orden los beneficiarios de fa-

milias numerosas deberán tener en cuenta las siguientes instrucciones:

Primera: Desde 1.º de Noviembre hasta 31 de Diciembre próximo los beneficiarios de familias numerosas que esten en posesión del correspondiente Título, deberán solicitar la renovación del mismo para el año 1943, siempre y cuando subsistan las circunstancias familiares y económicas que les den derecho a tal beneficio.

Segunda. A los fines de lo dispuesto en el apartado anterior, los cabezas de familias numerosas utilizarán el modelo oficial de expedientes de renovación, que podrán adquirir, al precio de 1,50 pesetas en el local de esta Inspección Provincial de Trabajo, sita en la Plaza de la Independencia n.º 1 (Gerona)

Los beneficiarios que no hayan tenido alteraciones familiares desde que se les expidió el Título de 1942, no necesitarán llenar las hojas n.º 1 y 2 que figuran en el expediente de renovación. Si por el contrario el número de alteraciones hiciera insuficientemente las mencionadas hojas podrán sacar copia exacta de las mismas en el papel común, que en-

Será reconstruído el Monasterio de San Pedro de Roda

Como medida preventiva se ha dispuesto la vigilancia del célebre monumento

Profunda alegría causó hace unos días y especialmente entre los aficionados al excursionismo y al arte, la noticia de la visita efectuada por el Comisario de la Zona del Servicio del Patrimonio Artístico Nacional, Sr. Monreal, al Monasterio de San Pedro de Roda.

Este glorioso monasterio benedictino situado en la vertiente N.E. de la montaña Verdera de la Sierra de Roda, nos muestra hoy el conjunto grandioso de sus construcciones en un estado desolador. Abandonado totalmente durante muchos siglos, las aves de rapiña hicieron presa en él y hoy día sabemos que muchos capiteles y otros materiales que adornaban el famoso claustro, forman parte de varios edificios particulares.

Antiguamente fué uno de los monasterios más importantes de

Cataluña. Consta que en el siglo V ya existía. Desde su fundación, fué siempre espléndidamente dotado por los condes y los señores más poderosos de las comarcas catalanas. Eran tantas las riquezas que guardaba en su interior que fueron muchas las incursiones que promovieron los Vizcondes de Ampurias para apoderarse de los tesoros. De este cenobio salieron hombres preclaros y virtuosos. En la Biblioteca Nacional de París se guarda una Biblia magníficamente nimbada, procedente de dicho cenobio.

En el año 1798, los monjes, debido al aislamiento en que vivían en aquel abrupto paisaje y por no poder llevar a cabo importantes reformas obtuvieron permiso para trasladar el monasterio a Vilasacra y poco después pasaron a nuestra ciudad.

El bellissimo panorama que se disfruta desde el castillo de San Salvador (antes Verdera) situado cerca del monasterio es algo maravilloso. Todo el Ampurdán es recogido por el ojo del turista, y en una noche tempestuosa los dos viejos monumentos parecen un castillo de ensueño y una fortaleza trágica.

Hace años que el monasterio fué declarado monumento nacional y actualmente como hemos dicho antes se encuentra muy deteriorado.

Según parece va a ser estudiada pronto su reconstrucción para poder llevarla a cabo con la máxima rapidez.

Figueras y su comarca celebran vivamente tal determinación y los excursionistas estarán impacientes para poder visitar pronto el antiguo cenobio, mudo testimonio de nuestra religiosidad y grandeza. J.P.D.

José M. Geli Sati

Médico-cirujano

**Corazón y pulmones
Medicina General
Rayos X**

Visita de 11 a 1 y de 5 a 7

Cervantes, 2 - 1.º

Jaime Suñé

Contratista de Obras

Perelada, 17 1.º

Figueras

L. Girbau Estrada

ABOGADO

ha establecido su consultorio
en la Rambla Sara Jordá, 32
todos los días de mercado.

tregarán en los Juzgados para que en ellas extiendan la oportuna certificación.

Tercera. Todo expediente de renovación en el que haya habido alteraciones familiares, habrá de venir con dos fotografías, tamaño cinco por cuatro y medio, de toda la familia, siempre que no excedan de cinco hijos en cuyo caso se harán por grupos del matrimonio y cuatro hijos y el resto en otra, ambas por duplicado.

Cuarta. Al expediente de renovación se acompañará el Título de beneficiario del año 1942 y un pliego de papel de pagos al Estado por valor de 10 pesetas. Dicho pliego debe venir en blanco.

Cuando se trate de funcionarios

del Estado, Provincia o Municipio. los expedientes deberán ser remitidos por los interesados a los jefes de las dependencias, quienes los cursarán a esta Inspección Provincial de Trabajo.

Quinta. A partir de la publicación de la presente nota se admitirán en esta Inspección los expedientes en que se solicite por primera vez los beneficios de familias numerosas, a cuyo efecto están a disposición de los interesados los impresos oficiales a) y b) que se expenderán al precio de 0.50 y 1 pesetas, respectivamente, en la Secretaría de la Inspección del Trabajo.

La Alcaldía hace público para conocimiento de las personas a quienes interese el precedente es-

crito, que según el artículo 1.º de la Ley de protección a familias numerosas, se considera familia numerosa la compuesta por el cabeza de familia y cinco o más hijos legítimos o legitimados, menores de diez y ocho años o mayores incapacitados para el trabajo. El límite de los diez y ocho años se considerará excepcionalmente prorrogado hasta los veintitrés cuando el hijo no disfrute ingresos por su trabajo o por rentas de cualquier otra naturaleza.

Los beneficios concedidos a las familias numerosas son los señalados en la Ley de 1.º de Agosto de 1941, y Reglamento para su aplicación, aprobado por Decreto de Octubre de 1941.

Clínica Dental

VILA

Ex-Ayudante y Diplomado de la
Escuela de Odontología de Madrid
Rambla Sara Jordá, 32 pral.2.^a
Teléfono, 266

Efemérides

Cuatro de Noviembre de 1701

Hace doscientos cuarenta y un año que Figueras estaba de fiestas y la animación por las calles de la población era muy grande con motivo de haberse celebrado la boda de SS. MM. D. Felipe V y D^a María Luisa de Saboya en su iglesia parroquial.

Y si bien los reyes no habían salido de la casa que había sido destinada a real palacio (la que hace esquina con la plaza y calle de La Junquera), a causa de un incidente palaciego, el pueblo celebraba el acontecimiento con grandes iluminaciones y los cantores de Vich, Olot, Gerona, y Caplliure contribuían con sus conciertos al lucimiento de los reales festejos.

JUNQUER.

Perfumería y Cuchillería

Vda. Marcó

Gerona, 12

Figueras

FORASTER Y NAVET

Caamaño, 20 - Tel. 41 - Figueras
Transportes combinados con F.C.

Servicio de puerta a puerta
Seguro-Rápido-Económico

Noticiario figuerense

Han sido definitivamente instalados en la Rambla los faroles del alumbrado, dando a la misma un aspecto más brillante y de verdadero paseo principal de la ciudad.

Clínica Dental
J. Aupí Carbona

Portella, 9

Figueras

Han pasado por nuestra ciudad con dirección a Francia y Suiza, la selección barcelonesa de Baloncesto la cual va a contender unos partidos con diferentes equipos de las naciones mencionadas.

Sastrería
G O U

Perelada, 28

Figueras

Los músicos figuerenses están preparando diferentes actos en honor de su patrona Santa Cecilia, que prometen revestir gran esplendor.

De viaje.

Hace unos días salieron de esta ciudad en dirección a Madrid y a fin de tomar parte en las votaciones para la elección de Procuradores a Cortes los señores Nicanor Trias en representación del Colegio de Abogado Local y Enrique Perxas Rico, Presidene del Colegio Provincial de Farmacéuticos.

Cambio de horario.

A partir del lunes próximo pasado el expreso Barcelona-Cerbere que salía de la estación de Barcelona-Término a las 8.15 horas, lo efectúa a las 8.55 horas.

Extenso surtido para vestidos y
abrigo propios para
Otoño e Invierno

Almacenes**Fortunet****Un eco de la Exposición Reig.**

El semanario barcelonés «Destino» ocupándose del éxito de la exposición celebrada en Madrid por nuestro pintor don Ramón Reig, dice que Reig «Ha sido proclamado por unanimidad rey de la acuarela» y añade que durante algunos días el Ampurdán ha sido en Madrid un tema de moda.

Noticiario comarcal

CASTELLÓ DE AMPURIAS

Después de larga y penosa enfermedad, ha muerto cristianamente D.^a Concepción Teixidor y Guillaumet, esposa del ex-Jefe de Falange Local y ex-Cautivo, D. Ramón Alabau. Descanse en paz la finada y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

El Rosario.

La función religiosa vespertina del rezo del Santo Rosario, con exposición solemne del Santísimo, celebrada en la magnífica capilla de la Purísima Sangre, se vió bastante concurrida de fieles.

Canalización.

Otra empresa ha empezado los trabajos de canalización del río Muga, en el trozo que comprende desde el Puente Nuevo, volado por los rojos, hasta el vecino pueblo de Vilanova de la Muga. C.

Por fin tendremos una historia de Figueras Semana Internacional

La escribe D. Eduardo Rodeja

El primer volumen está ya impreso

La historia de Figueras, cuyo primer volumen va a publicarse en breve, es el fruto de seis años de trabajo. El público se había dado ya cuenta de que el catedrático de nuestro Instituto, Don Eduardo Rodeja Galter, se había convertido en el historiador de la ciudad. Sus conferencias sobre temas históricos figuerenses dadas en la Sala Edison, en el Instituto y en el Casino Figuerense le revelaron como el hombre capaz de enfrentarse con tan ardua tarea. Su monografía sobre el Instituto, publicada el año pasado, hacía sospechar que el Sr. Rodeja preparaba algún estudio histórico de más envergadura. No se han equivocado los que esto suponían. El Sr. Rodeja se ha atrevido con el grandioso y difícil tema que abarca toda la historia de nuestra ciudad.

¿Cómo determinose en el Sr. Rodeja la vocación de historiador? Sencillemente: D. Eduardo Rodeja es figuerense y su patriotismo figuerense es bien conocido. El amor a su ciudad natal ha convertido al Sr. Rodeja en su historiador.

Cuatro volúmenes tendrá la historia de Figueras del Sr. Rodeja. No irán numerados, pero como cada uno de ellos estudiará una época, será facilísimo seriarlos. El que va a publicarse ahora se titula: «Figueras.—Notas históricas. 1757-1832». El volumen abarca desde la construcción del Castillo de San Fernando (1757) hasta el nombramiento de Doña Isabel II como princesa de Asturias (1832). Cuando la obra esté completa éste será su tercer tomo.

El sumario de este volumen no puede ser más interesante. He aquí sus temas: un estudio sobre los inmigrados de la Revolución Francesa con la campaña de 1793-94 del General Ricardos y del Conde de la Unión; la guerra de la Independencia; la restauración de Fernando VII. La obra termina con un estudio interesantísimo sobre el origen de la Rambla.

El libro contiene unos grabados, entre ellos unos dibujos del autor y como documento capital un plano de Figueras hecho por los ingenieros que construyeron el Castillo, plano que procede de los archivos de Capitanía General de Barcelona. Constará de unas 250 páginas y ha sido impreso en Figueras con la pulcritud a que los talleres de «La Rápida» nos tienen acostumbrados.

Los bibliófilos estarán también de enhorabuena. La edición constará de 25 ejemplares numerados impresos en papel de hilo. La cofradía de bibliófilos, casi todos ellos barceloneses, que exigen que de esa clase de trabajos históricos existan algunos ejemplares de lujo, impresos sobre papel que resista la acción del tiempo, podrá darse por satisfecha. La edición en papel de hilo será un verdadero monumento bibliográfico digno de nuestra ciudad. La edición de lujo será cosida a mano.

No existía todavía una historia de Figueras. Hasta la segunda mitad del pasado siglo, Don Baltasar Torres publicó una monografía muy incompleta. Recientemente, el malogrado Rdo. Dr. D. Agustín Burgas publicó algunas notas históricas.

Como hemos dicho, la obra está ya impresa y dentro de breves días estará en poder de todos los figuerenses que se interesan por la historia y el porvenir de nuestra ciudad.

Durante toda la semana han continuado los ataques y contraataques entre las fuerzas aliadas y las del Eje en el frente egipcio, sin que hasta el momento se haya decidido la balanza. No obstante a primera vista parece que los ingleses han perdido la partida.

Se ha iniciado una nueva batalla, entre las batallas que se libran. Se la titula «batalla de propaganda». Tiene su origen en el frente aliado para contrarrestar la enorme propaganda que dirige con tanto tino, acierto y eficacia el ministro del Reich, Goebbels.

Dice la prensa, que la Casa Blanca ha declarado que a partir del 19 de Octubre pasado, los italianos residentes en los Estados Unidos no serán tratados como enemigos.

El truco es muy sencillo y no dejará de afectar a las personas atacadas de sentimentalismo. Pero no provocará ningún efecto sorprendente. Y la lucha continuará encarnizada igual y no es fácil que Italia en justa reciprocidad declare lo mismo respecto a los norteamericanos residentes en Italia, ni que en compensación los atrevidos submarinos italianos dejen de echar al fondo del mar un destructor o portaaviones yanqui.

Este proceder sentimental norteamericano presentimos que lleva en sí un veneno diplomático pero ante una lucha de vida o muerte los venenos son barridos y diezmados por los hombres y las armas. Y estos están hoy por hoy en poder de Italia, Alemania y Japón. El contraveneno fulminante existe. No hay peligro pues de ninguna clase. Aunque los yanquis determinaran dejar en libertad a todo el mundo. Que esto no lo harán por voluntad, pero si por la fuerza, e Italia en este sentido no quedará rezagada.



C. T. S.

Importante mejora de la Calle de Montaner.

Plomo y carbón de fragua.

Habiendo sido ampliado el plazo para la presentación de declaraciones de consumo de plomo y carbón de fragua, se recuerda a todos los industriales interesados, que hasta el día 10 del corriente se admitirán en esta Delegación Sindical las citadas declaraciones. Los que no las formalizaren dentro de este plazo, se considerará renuncian a los repartos que puedan hacerse.

Aceite de linaza y aguarrás.

Los industriales pintores que precisen de estos artículos deben pasar por esta Delegación Sindical al objeto de indicarles lo forma de hacer los pedidos.

Suela.

Esta semana se repartirá suela a los medidistas y pequeños usuarios, según el orden establecido por la Delegación del Sindicato de la Piel y que estará de manifiesto en el almacén de la casa distribuidora.

CABANAS

Gran surtido de Alfombras, Carpets, Esteras y Felpillos.
Sillones, Botacas y Costureros,
última novedad.

Cervantes, 14

Figueras

M. GIRONELLA MORADELL

Licenciado en Medicina y Cirugía

Medicina Interna
Enfermedades de la piel
Enfermedades Intersexuales

Visita de 10 a 1 y de 5 a 8

Rutlla, 29-bajos

La calle de Montaner que une la de José Antonio (calle Nueva). con la Plaza del Instituto parecía destinada a ser la cenicienta del barrio, a pesar de que es muy frecuentada. Afortunadamente la construcción de la nueva casa propiedad del Sr. Balló habrá decidido favorablemente el porvenir de esta calle. La antigua construcción estaba fuera de línea invadiendo todo el espacio destinado a acera, detalle que, además de estrangular la calle, la hacía tan incómoda para el tránsito rodado como para los peatones.

La nueva casa es edificada a línea conforme a las ordenanzas municipales.

Por si esto no fuera ya bastante para el embellecimiento de una calle que desemboca a nuestro primer centro docente y ostenta, igual que el Instituto, el glorioso nombre de Montaner, la casa propiedad del señor Balló es obra de don Pelayo Martínez, y será una de las más bellas construcciones del ilustre arquitecto que recientemente ganó por oposición una cátedra en la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Barcelona. La fachada de la calle Nueva consistirá en una pérgola que enmarcará un jardincillo con un surtidor. En la calle de Montaner habrá la fachada, obra, que está ya muy adelantada. La puerta principal, de piedra almohadillada, presta un inconfundible carácter señorial a la casa

Ya solo faltará que un día, que no ha de ser muy lejano, este calle, destinada a ser muy simpática, desembogue en una urbanización más decente que la que actualmente encuadra al Instituto.

"Albert"

Gestora Administrativa
Asuntos administrativos,
comerciales y sociales

Agente de las Compañías de
Seguros Banco Vitalicio, Hispania
y la Suiza

Seguros de vida, accidentes e
incendios

Donativos para la División Azul.

Se ha creado una comisión afectada a la Presidencia del Consejo de Ministros, con representantes de los ministerios del Ejército, Marina, Aire, Gobernación y Secretaría General, con el fin de recoger donativos con destino a la División Azul. Oportunamente se publicará el lugar donde han de entregarse los donativos y los nombres de los componentes de la citada comisión.

Sabe Vd.

que en Figueras
existe una
escuela de chofers?

Montaner, 5
Frente Instituto

Vida Religiosa

Indicador litúrgico

Jueves, día 5.— Misa de octava de S. Narciso. Credo. Misa votiva de Jesucristo sumo y eterno sacerdote.

Viernes.— Misa votiva del Sagrado Corazón de Jesús; octava de la fiesta de todos los Santos, o misa de requiem.

Sábado.— Misa de octava de Todos los Santos.

Domingo.— Misa de Dominica, correspondiente a la quinta después de Epifanía.

Lunes.— Misa de la Dedicación de la Basílica de Letrán.

Martes.— Misa de S. Andrés Avellino, confesor.

Miércoles.— Misa de S. Martín, obispo y confesor.

Santo Novenario de almas

Siguiendo la tradicional costumbre de nuestra parroquia se celebrará durante este mes el Novenario de almas, predicando todos los días un Rdo. P. Misionero de Bañolas. Comenzará el próximo sábado día 7, a las 7 menos cuarto de la tarde.

Jueves Sacerdotal.

El primer jueves de cada mes es el destinado para celebrar el día de rogativas y colecta a favor del Seminario. Nuestra parroquia se ha comprometido a sufragar los gastos de la pensión de un seminarista pobre colaborando así a la obra de las vocaciones sacerdotales.

El día de los difuntos.

Profundamente arraigada en nuestra parroquia la devoción a los difuntos se ha puesto de relieve este año con una asistencia extraordinaria de fieles a los actos de las misas del día, Via crucis en el Cementerio y visitas colectivas para ganar el Jubileo aplicable a las almas del Purgatorio.

Las obras de la Calle de Monturiol.

Están muy avanzadas las obras de pavimentación de la calle de Monturiol. Algunos de nuestros más excelentes humoristas que suponían que terminaría antes la guerra europea que la pavimentación de esta calle se habrán equivocado, a no ser que la guerra nos reservara alguna sorpresa para días muy próximos....

Aunque la obra nada tenía de difícil, la sistematización de las conducciones subterráneas exigía un trabajo necesariamente lento que los péritos de Regiones Devastadas han realizado

satisfactoriamente ejecutando el proyecto de los servicios técnicos del Ayuntamiento.

La calle de Monturiol será una de las mejores de la ciudad, sin duda la más bien pavimentada de nuestras calles. Su aspecto mejorará notablemente cuando sea edificado el solar de la esquina de la calle Ancha. La casa que resultó gravemente perjudicada por un bombardeo ha sido ya derribada. El solar es pepueño, pero el arquitecto D. Claudio Diaz, encargado de su edificación sabrá indudablemente hacer el milagro de meter una casa en tan reducido espacio y de conseguir que sea digna de tan importante calle.



Farmacia Centro de Específicos

Bonmatí

Rambla, 10 TELEFONO, 215
Figueras

Espectáculos

El «Juan Tenorio» que puso en escena el viernes pasado la Compañía que dirige Francisco Linares Rivas, pasó por esta ciudad casi sin pena ni gloria. En cambio, ayer martes, la misma Compañía y en la presentación con honores de estreno, de la famosa obra de Adolfo Torrado «Chiruca», supo dar satisfacción al numeroso público que asistió a la función, con una representación excelente. Todos los actores sacaron a relucir sus facultades pero, es de justicia, hacer mención especial de Blanquita Suárez

en el rol de «Chiruca». Torrado, en su obra, creó un ser humano, con vida, con sentidos, un ser que existe, que llora, que ríe, que manda, obedece, etc. etc. Pues bien Blanquita Suárez crea todo esto a la perfección. No puede decirse más. Hay que mencionar también al Sr. Angulo el cual estuvo muy acertado en el difícil papel de D. Jacebo, y al Sr. Prieto en su papel cómico, todo el de una simpática comicidad. Buena prueba de su labor fueron los aplausos que cosecharon al final de cada acto, por parte del público que salió satisfecho de haber gozado una bella obra y un buen conjunto. P.

Crónica Deportiva

FUTBOL

Manresa, 0 - Figueras, 0

La nota «destacada» de este encuentro ha sido el arbitraje del Sr. Lleona, destacada desde luego por los desaciertos de sus decisiones, perjudicando a ambos equipos aunque la peor parte correspondió al equipo local, ya que lograron introducir por dos veces el esférico a la puerta manresana, y las dos veces incomprensiblemente fueron anulados los tantos por fuera de juego. Insistimos sobre la actuación de dicho Sr. pues si el marcador no funcionó fué porque él se empeñó en ello. Empezó el encuentro completamente desacertado. No vió falta alguna y si alguna vez la señala es con retraso. Hay unas manos clarísimas de Fabregó, dentro del área sin que las señale, y que le valió una bronca fenomenal por parte del público que llenaba el campo; ello seguramente le impresionó ya que desde este momento no dió pié con bola. Completamente desconcertado veía faltas imaginarias, señalando continuos fuera de juego, con el objeto de que no se marcara, cosa que logró. Es lamentable que al tener que comentar un partido, la mayoría de las veces tengamos que referirnos a las pésimas actuaciones de los árbitros, siendo de desear y esperar que por parte de quien corresponda se procure en bien del fútbol poner remedio.

El partido fué interesante y muy movido, no cejando ninguno de los dos equipos en su empeño de decidir el encuentro a su favor. Jugaron los propietarios del terreno con

gran codicia, pero todos sus intentos de marcar se estrellaron ante la magnífica actuación del trío defensivo figuerense, lo mejor sobre el terreno, actuando los tres a gran nivel, y ayudados por Madern el cual continuó con las magníficas actuaciones de la presente temporada. No estuvo muy acertado Padilla el cual jugó retrasado y a la defensiva y Vidal se limitó a un estrecho marcaje de su extremo. Tampoco estuvo la delantera al nivel del día del Reus, aunque se mostró mucho más peligrosa ante puerta que la de sus contrincantes, logrando los dos tantos —que no fueron válidos— en el último cuarto de hora, que es cuando volvieron a lucir su juego clásico y se impusieron a los manresanos.

Bien jugó el Manresa, mostrándose su línea medular mejor que la local, lo que les valió dominar durante la mayor parte del partido, sin que sus delanteros que no se prodigan mucho en el chut lograsen marcar. Sobresalieron por los manresanos Santiveri, Castells y López.

Como hemos dicho arbitró Lleona, alineándose los equipos en la siguiente forma:

Manresa: López, Castells-Rosell, Madol-Cos-Santiveri, Pujol-Benedico-Servet-Saforas-Grau.

Figueras: Pascual, Jordá-Fabregó, Vidal-Padilla-Madern, Valls-Morral-Sala-Sol-Masós.

Ha terminado la primera fase del Campeonato, clasificándose los locales en tercer lugar a dos puntos del líder, con cinco partidos jugados en terreno contrario y cuatro en

Vd. necesita un abrigo o Gabardina?
Sastrería
García-Rich
se lo proporcionará
Precios y calidades inmejorables

propio. De continuar jugando con la misma regularidad con que lo han hecho hasta ahorano sería de extrañar se clasificaran para la promoción a 2.ª División. Así lo deseamos

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Reus . . .	9	6	1	2	31	14	13
Granollers . . .	9	5	3	1	22	16	13
FIGUERAS . . .	9	4	3	2	23	15	11
Manresa . . .	9	2	6	1	18	13	10
Lérida . . .	9	4	2	3	17	20	10
Tarragona . . .	9	3	3	3	14	19	9
Sans . . .	9	3	2	4	16	21	8
S. Martín . . .	9	3	1	5	21	24	7
Badalona . . .	9	2	3	4	21	24	7
Mataró . . .	9	1	0	8	16	33	2

Camisería Sombrerería
Novedades Señora

Estevez

Gerona, 1

Figueras

En el campo local y como partido de entrenamiento se celebró un encuentro entre el Garriguella y un reserva del equipo titular, venciendo los visitantes por un claro 4 a 1.

Aparatos ramo alimentación - Balanzas - Mobba
Molinos para café Rayadoras de queso Picacarnes Medidores Aceite
La mejor balanza completamente automática de 3, 6, 8 y 16 kilos.
Fabricación Nacional.

Desoiga propagandas y compruebe su construcción por si mismo en la Sucursal representada por

JUAN COMALADA

Ingenieros, 2 - Teléfono, 307 - Figueras

Luis Sanz

Dentista

Rambla Sara Jordá, 15-1.ª Figueras